

Una rectora y pocas catedráticas - Levante de Castelló - 09/03/2016

DÍA DE LA MUJER ▶ ACTOS CONMEMORATIVOS

8 de marzo. La Universitat Jaume I celebró ayer la jornada «25 años en materia de igualdad» con motivo del Día Internacional de la Mujer. En esta jornada participó el rector de la universidad pública, que inauguró el acto, y Josefina Bueno, directora de Universidades de la Generalitat Valenciana

Una rectora y pocas catedráticas

▶ Josefina Bueno destaca que solo una mujer está al frente de una universidad en todo el territorio estatal

LEVANTE DE CASTELLÓ CASTELLÓ

■ En el marco de los 25 años de la Universitat Jaume I y con motivo de la conmemoración del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, la Unidad de Igualdad se celebró la jornada «25 años por la igualdad: Universitat Jaume I» alrededor de la igualdad en el campus castellonense. La inauguración de la jornada fue a cargo del rector de la UJI, Vicent Climent quien a lo largo de su discurso, destacó cómo «la UJI ha hecho bandera de la igualdad entre hombres y mujeres desde su creación no sólo en el ámbito de la teoría, sino también de manera efectiva a través de la promoción del estudio y la investigación y también mediante la promoción de buenas prácticas personales y colectivas».

Así, el rector reiteró el compromiso de la institución de continuar trabajando en este ámbito con el lanzamiento del segundo Plan de Igualdad o la incorporación de asignaturas sobre igualdad de género de forma transversal en todas las titulaciones.

Mujeres y universidad

A continuación, la directora general de Universidades de la Generalitat Valenciana ofreció una conferencia en la que destacó el papel clave de las universidades en materia de igualdad por la repercusión que tienen en la sociedad a la hora de crear conciencia de equilibrio de género. «La lucha por la igualdad se hace sobre todo para las generaciones futuras y las universidades tienen que difundir un modelo en el que las mujeres tengan los mismos derechos y oportunidades».

En cuanto a las universidades, Bueno aportó algunos datos sobre la presencia de mujeres que, a nivel de estudiantado, presenta cifras más o menos igualitarias, pero que en el caso de las catedráticas se queda en un 21% o de una sola

rectora en todo el estado español. Además, hizo referencia a las titulaciones feminizadas o masculinizadas y la necesidad de equilibrarlas para que no se establezca un patrón cultural y no se encuadren profesiones con sexos. En cuanto al ámbito de la investigación, destacó la carencia de mujeres en el estadio de la excelencia.

Manifestación

Por otro lado, los vecinos de Castelló se sumaron a la jornada reivindicativa con una manifestación organizada por la plataforma ciudadana para la igualdad efectiva de mujeres y hombres. El acto comenzó en la plaza M^a Agustina y acabó en la plaza de la Paz. La Plataforma está integrada por partidos políticos, sindicatos, empresarios y colectivos sociales de la capital de la Plana.



▶ **8 DE MARZO EN CASTELLÓ.** La ciudad de Castelló se volcó en la celebración. **1** Centenares de manifestantes recorrieron la ciudad para exigir la igualdad entre hombres y mujeres. **2** En Diputación de Castelló se leyó un manifiesto para reivindicar la igualdad entre géneros. **3** El consistorio de la ciudad entrega el galardón «Mujer del Año 2016» a Esther Jovaní, por su lucha en la defensa de los derechos de las mujeres. **4** El rector de la UJI, Vicent Climent, inauguró la conferencia del Día de la Mujer junto a Josefina Bueno. **FOTOS DE CARMÉ RIPOLLÉS/LEVANTE-EMV**

Castelló premia la lucha por la igualdad entre hombres y mujeres de Esther Jovaní

▶ Un aplauso unánime rompió ayer el silencio del salón de plenos al escuchar el nombre de Esther Jovaní Roda como «Mujer del Año 2016» en un acto institucional de entrega del galardón presidido por la alcaldesa de Castelló, Amparo Marco, acompañada del vicecalde, Enric Nomdedéu, y de la concejala de Igualdad, Alií Brancal. La alcaldesa de Castelló destacó la trayectoria de Esther Jovaní en favor los derechos de las mu-

jer «porque durante muchos años ha estado implicada en los movimientos sociales que luchan por la igualdad». Después apuntó algunos de los hitos que jalanan el currículum de la «Mujer del Año 2016» de Castelló, como su trabajo en instituciones dedicadas a ayudar a las mujeres maltratadas. La galardona, Esther Jovaní, dedicó sus primeras palabras a agradecer a quienes le han acompañado en esta lucha pero

especialmente a su familia, a sus hermanos y hermanas, e inició su discurso con lo que considera la piedra angular para avanzar en el camino de la igualdad: el respeto. «Tratar a las mujeres con respecto es algo infalible», aseguró. También se entregaron ayer los premios de relatos de mujeres, que este año han recaído en Clara Martín Muñoz, con «Estaciones de un círculo»; y Núria García Berga, con «La carta soterrada».